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ISTITUTO MAGISTRALE STATALE  LICEI “TOMMASO CAMPANELLA”  

DI BELVEDERE MARITTIMO                         
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RELAZIONE DEL DIRIGENTE SCOLASTICO DI  
FINE anno  scolastico 2014-2015   

 
 

Ai sensi del comma 6 dell’articolo 25 del d.lgs 165 del 30 marzo 2001 “Il Dirigente presenta 
periodicamente al consiglio di istituto motivata relazione sulla direzione e il coordinamento 
dell'attività formativa, organizzativa e amministrativa al fine di garantire la più ampia informazione 
e un efficace raccordo per l'esercizio delle competenze degli organi della istituzione scolastica.”  
 
 
1. PREMESSA  
L’anno scolastico si avvia alla conclusione all’insegna dell’armonia e dell’operosità nei licei “ 
Tommaso Campanella” di Belvedere Marittimo. Grande è la soddisfazione di chi dirigendo una 
struttura complessa, riceve feed back dal territorio di apprezzamento per il lavoro svolto e di 
soddisfazione dell’utenza. 
I risultati raggiunti sono più che soddisfacenti in considerazione delle difficoltà oggettive 
nell’ambito delle quali è stato necessario operare. In ogni caso molteplici fattori fanno sì che si 
possa parlare di risultati che collocano la nostra istituzione in una fascia di eccellenza  . 
Rimangono alcune problematicità:  
- inadeguatezza dei trasporti locali ad uso degli studenti ;  
- tagli di organico e di budget.  
 E’ grazie alla collaborazione di tutti i membri dello staff del dirigente scolastico e tutti i dipendenti 
che è stato possibile condurre un anno di dirigenza all’insegna della concordia e della coesione.  
 
2. IL RAPPORTO CON GLI ORGANI COLLEGIALI  
 
Il rapporto con gli Organi collegiali è stato efficace e produttivo. Tutti gli organi collegiali hanno 
lavorato in armonia e  in modo costruttivo.  
Il lavoro degli organi collegiali è stato meritorio ed ha permesso all’Istituto di essere operativo ed 
efficiente anche in situazioni di complessità crescenti. I nuovi membri del Consiglio d’Istituto 
hanno mostrato massima collaborazione con la scuola nell’espletamento delle attività gestionali. 
 
 3. LA SCUOLA E IL TERRITORIO  
 
Molto positivo e costruttivo è stato il rapporto col territorio improntato ad una grande 
collaborazione generale  che vedeva la ratifica finale nella  stipula di importanti documenti tecnico-
operativi e protocolli d’intesa:  
- convenzione con vari Comuni del territorio che hanno accoltostudenti impegnati in stage formativi 
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- accordi con  associazioni sportive che utilizzano la palestra scolastica in orario pomeridiano;  
- sinergia con le associazioni locali e mondo del No Profit.in particolare con il CSV ;  
- rapporto costruttivo con il Distretto sanitario e realizzazione di rapporti sinergici in tutte le azioni.  
Il territorio ha interagito con l’istituto ed è stato un volano di crescita, dialogo e confronto . 
 
4. LA CONTRATTAZIONE SINDACALE  
 
Si sono svolte regolari riunioni di contrattazione sindacale che hanno condotto alla firma della  
contrattazione d’istituto nei tempi previsti. 
 
5. GLI ALUNNI E LE FAMIGLIE  
 
I rapporti con gli alunni e le famiglie sono stati densi ed improntati tutti alla massima 
collaborazione e disponibilità all’ascolto e all’accoglimento delle istanze. L’utenza percepisce di 
essere al centro delle nostre attenzioni  riscontrando la risposta costante di soddisfacimento dei 
bisogni espressi. Il capitale umano presente nella scuola è di altissimo valore e le famiglie  
contribuiscono a rendere stimolante, corretto e partecipe il processo di apprendimento dei loro figli. 
Strategica è stata l’azione sulla comunicazione e l’informazione, anche attraverso l’ottimale utilizzo 
del sito della scuola www.liceibelvedere.gov.it che è molto visitato e apprezzato dall’utenza.  
Fiore all’occhiello della nostra istituzione è la redazione di BABEL il nostro giornale scolastico che 
è pubblicato anche nella versione digitale e la nostra BABEL WEB TV scolastica. Entrambe le 
testate sono state pluripremiate per due anni consecutivi dall’Ordine dei Giornalisti Nazionale e 
anche in questo anno si sono aggiudicati l’edizione 2014 del premio. 
I nostri studenti  purtroppo hanno aderito allo sciopero studentesco non partecipando alle prove 
INVALSI ma hanno riportato risultati lusinghieri nelle varie OLIMPIADI e competizioni 
disciplinari varie, su tutto il territorio nazionale. 
La FESTA DELLE MATRICOLE è ormai diventato un appuntamento fisso della nostra istituzione, 
costituendo l’occasione di presentazione della progettualità della nostra scuola, dei progetti PON 
realizzati e dei talenti dei nostri studenti ed ex studenti. 
 
 6. L’INNOVAZIONE E LA TRADIZIONE   
 
Per soddisfare le esigenze emergenti di gestire il processo di miglioramento del servizio, Il dirigente 
scolastico ha proceduto all’ iscrizione al corso di formazione nazionale organizzato dall’USR 
Campania e dal polo qualità di Napoli. Tale corso, di durata biennale, dà facoltà ai dirigenti 
partecipanti di entrare a far parte della rete nazionale del polo qualità operante da oltre un decennio 
sul territorio nazionale. Tale rete offre l’opportunità, inoltre,  di accedere gratuitamente all’utilizzo 
del SOFTWARE COMETA che agevola le procedure di rilevazione e di autovalutazione della 
qualità del servizio e dell’estensione RAV rapporto di autovalutazione di sistema, la cui rilevazione 
sarà obbligatoria per tutte le scuole entro il prossimo mese di luglio. Il prof. Romolo Perrotta, 
membro del nucleo di autovalutazione d’istituto insieme alla prof.ssa Calomino e al dsga Cristofaro, 
stanno portando avanti il lavoro di rilevazione dati. La  piattaforma www.poloqualità è la base 
operativa sulla quale il dirigente e lo staff possono fruire di materiali e approfondire la formazione 
online.  
I Docenti dell’Istituto si sono trovati a vivere un anno molto complesso tra ristrettezze di fondi e 
impegni di formazione. Varie sono state le iniziative di formazione che hanno focalizzato sui BES, 
sulla sicurezza, sull’utilizzo delle LIM 
Vanno comunque segnalati alcuni elementi caratterizzanti:  
a) alta disponibilità a lavorare  
b) buon rapporto con gli alunni  
c) attenzione ai bisogni della scuola  
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d) cura nell’approccio alla professione  
e) scrupolosità nelle valutazione  
I margini di potenziamento dell’azione professionale possono essere individuati nei seguenti punti:  
a) flessibilità in funzione didattica ( lavoro a classe aperta e in dimensione dipartimentale) 
b)  utilizzo delle tecnologie e dei laboratori  
 
7. L’AMMINISTRAZIONE E IL SETTORE AUSILIARIO  
 
Le numerose innovazioni nel campo della gestione amministrativa ( fatturazione elettronica, split 
payment ecc.) hanno reso complessa l’attività amministrativa e ha reso evidente la necessità di agire 
in forma graduale sui processi di adeguamento. 
 Il personale  ausiliario in numero insufficiente a soddisfare le esigenza, è riuscito, comunque a 
soddisfare le esigenze dando risposte adeguate. Meritano speciale menzione i collaboratori 
scolastici, di supporto agli alunni disabili non destinatari di assistenti alla persona nel corrente anno 
scolastico. 
Il Direttore dei servizi generali e amministrativi ha svolto un importante ruolo di raccordo tra il DS 
e il personale. Ha risposto con una grande capacità di mediazione  alle diverse e difficili prospettive 
nate dal sistema della governance scolastica, all’interno di una complessità organizzativa e 
coordinativa che non è facilmente comprensibile dall’utenza e dal personale. La sua e disponibilità 
ha permesso di superare molti ostacoli nonostante adoperi un approccio alla gestione scarsamente 
improntato all’utilizzo delle nuove tecnologie ma prevalentemente orientato verso la valorizzazione 
di quanto di produttivo si può salvare dal vecchio assetto organizzativo e operativo.  
 
8. PROGETTUALITA’ 
 
A conclusione dell'anno scolastico, e’ con grande soddisfazione,  che   si rilevano i   brillanti 
risultati ottenuti dagli studenti del nostro istituto nelle varie competizioni e le prestigiose iniziative 
attivate: 
1) due   borse di studio assegnate  agli studenti   del progetto “festa delle matricole” dallU.S.R. per 
svolgere uno stage di formazione musicale presso il centro studi di Mogol  
2)  classificazione  ai  primi posti   nei campionati provinciali studenteschi di salto in alto e 
pallavolo e una medaglia d’argento alle finali regionali di salto in alto femminile; 
3) premio letterario  attribuito, nel convegno tenutosi  a S.  Domenica Talao il 18 aprile sulla 
legalità organizzato dalla consulta provinciale studentesca e dall'amministrazione comunale, a una 
nostra studentessa della v G, Marino Luisa,  dall’autore “Cento passi..” Santo Vitale;  
4)  premio  dell’ordine nazionale dei giornalisti, assegnato per la quarta volta agli studenti di Babel 
il 30 aprile presso il teatro Massimo di Benevento;  
5) partecipazione con merito , degli studenti del liceo musicale ai vari  concorsi musicali presso il 
liceo musicale di  Cinquefrondi , il conservatorio “Cilea” di R. C. e in ultimo presso I. C. di 
Cropalati ; 
6) partecipazione con merito di gruppi di 19 studenti dei licei ad  un ciclo di seminari  presso la 
Biblioteca civica  di Cittadella del Capo su “ Gli stermini dimenticati” in collaborazione con l’ 
A.N.P.I. che si concluderà il 17 maggio con un evento finale dove i nostri studenti reciteranno gli 
elaborati prodotti e pubblicati su un testo a cura  dell’ANPI ( Associazione Nazionale Partigiani 
Italiani) , con consegna al merito dei GIUSTI della tessera associativa ANPI ad honorem al 
Dirigente Scolastico Maria Grazia Cianciulli 
7) nel campo dell’ educazione alla legalità ,  gli studenti dei nostri licei,  si sono distinti,  ottenendo  
traguardi   educativi importanti, come al “ Processo simulato” che ha visto protagonisti, presso il 
tribunale dei minori  di Catanzaro il 18 aprile 2015, alla presenza del Presidente del Tribunale dei 
Minori, Dott. Eboli,  gli studenti delle III e IV del liceo di scienze umane sulla tematica del 
bullismo e cyberbullismo  ;  
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8) progetti di alternanza scuola lavoro: “Lab students” che ha coinvolto gruppi di  studenti delle IV 
e V classi dei licei, in una impresa simulata, in collaborazione con il CSV, le aziende  IGS della 
Basilicata e “Casa Maierà”; 
9) progetto di alternanza scuola-lavoro,  d’impresa formativa/ simulata, a finanziamento regionale,  
che si concluderà  il 31 maggio  con un evento pubblico   che vedrà protagonisti  gruppi di studenti 
delle classi III C-IIID ,IV B- IVC-IVD/G,  del liceo musicale e  di Babel, i quali  realizzeranno in 
collaborazione con la fondazione Bruttion , l’amministrazione comunale e la Proloco  una  
rivisitazione storica medievale di Belvedere per promuovere  la cultura e il turismo nel nostro 
territorio.  
10) viaggi d'istruzione con stage di animatore turistico a Praga, in Costa Azzurra e all’EXPO’ di 
Milano 
11) stage presso aziende , enti, associazioni con il coinvolgimento di 150 studenti del triennio 
12) Consiglio congiunto tra amministrazione comunale e parlamento europeo dei ragazzi in 
occasione della giornata della memoria con la partecipazione straordinaria dell’ispettore Giuseppe 
Sciacca cultore della memoria del GIUSTO Giovanni Palatucci, questore di Fiume durante la 
seconda guerra mondiale e martire del fascismo 
13) Uscite didattiche al cinema con visione " Il giovane favoloso", " il ragazzo invisibile" ( abbinato 
al concorso cinematografico presieduto da Gabriele Salvatores) , " La teoria del tutto" e a rassegne 
teatrali " Il viaggio, racconti di vita" a cura della compagnia teatrale " Teatro Assud", progetto 
OASI ( con attori disabili) rappresentazione " La Patente" di Pirandello 
14) Inaugurazione del liceo musicale con Amedeo Minghi padrino d’eccezione della manifestazione 
che si è esibito con gli studenti e i docenti del liceo musicale nella palestra scolastica 
15) Incontro con Jack Sintini campione di volley interessato nella ricerca sul cancro che ha 
sensibilizzato i ragazzi verso la prevenzione e la solidarietà 
16) olimpiadi di matematica ( 1 medaglia d'argento e 3 medaglie di bronzo ai ragazzi della VB) 
17) Certamen latinum Citrariense - 8 e 9 maggio , con la partecipazione di 3 alunne di IV e VG 
18) autorizzazione e finanziamento regionale per il progetto “Kalogos” promosso dal prof. Daniele 
Marino, ambizioso progetto in rete con le eccellenze scolastiche calabresi ( una scuola per ogni 
provincia) che realizzerà una piattaforma regionale di valorizzazione delle risorse storico-artistiche-
culturali-ambientali-enogastronomiche  della Calabria 
19) visita- convegno del Prof. Gianluigi Greco dell'UNICAL sull'Intelligenza Artificiale  
20) Incontro in collaborazione con i LIONS su " prevenzione dei fenomeni devianti, legalità e 
sicurezza sociale" con il sostituto procuratore della DDA di Reggio Calabria Dott. Cosentino 
21) In collaborazione con i LIONS corso di formazione-informazione per tutto il personale e gli 
studenti "Un gesto per la vita" simulazione di primo soccorso( manovre di disostruzione delle vie 
respiratorie) con donazione di un defibrillatore alla scuola 
22) Settima giornata della donazione di sangue con autoemoteca presso il nostro istituto, in 
collaborazione con la FIDAS ( 300 studenti ed ex studenti circa iscritti alla sezione studentesca di 
donatori presso la nostra scuola) 
23) Visita di un dirigente della Commissione Europea Maguelon De Jeante-Ponts capo divisione del 
dipartimento culturale paesaggio e gestione delle risorse del consiglio d'Europa per incontro sulla 
cittadinanza europea 
24) Elezioni del Parlamento Europeo dei ragazzi e invito per il prossimo anno presso il palazzo di 
vetro dell’ONU a New York da parte dell’Associazione diplomatici ( marzo 2016) in segno di 
riconoscimento dell’importante azione svolta per l’internazionalizzazione  
25) Il Prof. Curcio dell'Università di L'Aquila ha concluso la rilevazione sul gioco d'azzardo in età 
adolescenziale per la quale la nostra scuola si è offerta di fungere da campione ed è disponibile a 
restituire i risultati in assemblea dei docenti 
26) Lectio magistralis con Mario Tozzi ( 10 dicembre) a tema " Figli delle catastrofi" 
27) Progetto ERASMUS in Lituania , partenza il 2 settembre 2015 per  12 studenti e due docenti 
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28) Protocollo d’intesa con l’ISCAPI ( Istituto Calabrese per l’Internazionalizzazione)e il comune 
di Belvedere M.m o per ospitare studenti stranieri provenienti da tutte le parti del mondo. 
Al 14 maggio è stato finanziato alla nostra scuola un importo pari a € 70.542,86 relativo ai seguenti 
progetti: 
 
1) PON C1 –FSE 2014-1323  Viaggio studio soggiorno all’estero con certificazione linguistica ( 
IRLANDA) luglio-agosto 2015 ; 
2) Finanziamento regionale  per il progetto “ KALOGOS” dell’Assessorato Regionale alla P.I. della 
regione Calabria per un importo di € 5000,00 progetto in rete con le eccellenze scolastiche calabresi 
( una scuola per ogni provincia) che realizzerà una piattaforma regionale di valorizzazione delle 
risorse storico-artistiche-culturali-ambientali-enogastronomiche  della Calabria 
3) Finanziamento per un progetto di “ALTERNANZA SCUOLA-LAVORO” con autorizzazione 
MIUR prot. AOODRCAL del 26/11/2014 per un importo di € 2.900,00 per la realizzazione di una 
parata storica medioevale nel centro storico di Belvedere con costumi medioevali, esibizione di 
brani musicali medioevali a cura degli studenti e dei docenti  del liceo musicale. 
Grande è la soddisfazione per i risultati ottenuti dalla progettualità della nostra istituzione. 
Il lancio del nuovo LICEO MUSICALE   ci ha offerto nuove e prestigiose opportunità . Gli studenti 
del primo M si sono distinti al festival di Sanremo dove hanno avuto l’opportunità di assistere alle 
prove pomeridiane del festival, assistendo addirittura alle prove degli Spandau Ballet, sono stati 
ricevuti dal sindaco di Sanremo e hanno avuto la disponibilità di uno stand a Casa Sanremo dove si 
sono anche potuti esibire con gli strumenti musicali che avevano portato con sé. Tale partecipazione 
è stata tanto apprezzata da meritare un servizio giornalistico RAI che è andato in onda sia su rai 
regione Calabria che su RAI regione Liguria. 
Sempre a Sanremo, grazie alla poderosa azione programmatoria messa in campo dalla dirigenza, è 
stato possibile far accreditare due studenti e due docenti della redazione di BABEL web tv 
scolastica, nella sala stampa Lucio Dalla dove hanno avuto la possibilità di incontrare i giornalisti 
delle più prestigiose testate nazionali e straniere 
9. IL FUTURO  
Il futuro dei nostri licei si prospetta incoraggiante in considerazione dello sviluppo delle 
progettualità in atto. 
Il punto di debolezza consiste nel disagio del trasporto, che a volte scoraggia l’iscrizione degli 
studenti provenienti da 20 comuni limitrofi, pertanto si confida in una maggiore sensibilità degli 
enti locali anche nel voler ridurre i costi di trasporto che, essendo stati aumentati, gravano non poco 
sulle già scarse economie della nostra utenza 
Il punto di forza dei risultati brillanti raggiunti dai nostri studenti nell’affermazione professionale e 
universitaria  costituisce il nostro vessillo di qualità. 
In tempi di grandi stravolgimenti istituzionali che coinvolgono la scuola italiana, anche con 
elementi di contrasto sociale, possiamo dire che la nostra istituzione vive con grande senso di 
responsabilità il ruolo di ente prioritario di educazione e formazione dei nostri giovani e si spende al 
massimo delle proprie energie e risorse per offrire quanto di meglio è nelle nostre possibilità, 
nell’ottica e con la prospettiva di voler dare tutte le opportunità possibili di crescita e di sviluppo 
della persona a tutti i nostri giovani. 
 

IL DIRIGENTE SCOLASTICO 
Maria Grazia Cianciulli 

 
Belvedere, 14/05/2015  


